

# 似島だより

社会福祉法人 似島学園  
似島学園高等養護部 発行  
〒734-0017  
広島市南区似島町長谷 1487  
TEL 082-259-2165  
FAX 082-259-1021  
No. 448  
2025年(令和7年) 4月号

高等養護部ホームページ <http://ninoshima-kouyou.sakura.ne.jp/>

## 新年度を迎えて

春の暖かな季節になり似島の桜も満開のなか、新年度を迎えました。今年は新入生が新たに6名入り、中学生2名を含む計27人でのスタートとなりました。これまでの生活とは全く違う環境に戸惑うことも多かったですが、上級生たちが過去に卒業生から優しく教えられたように、新1年生にも同じように学園のことを教えている姿が多くありました。卒業生たちの思いは受け継がれているんだなと感じました。



今回の似島便り4月号では、高等養護部でどのような取り組みをしているのか簡単な紹介や、各棟クラスでの様子に中学生の生活の様子など紹介していきたいと思えます。また昨年度に行われた行事「40キロウォーク」のことを最後のページに載せています。この機会に高等養護部のことを知っていただけたらと思います。

似島学園高等養護部とは中学生の不登校のサポートと16歳～18歳の知的、発達障がいのある児童を対象とした方の支援を行い、3年間寮生活を送る施設です。学園に在籍する3年間の間に就労するための力を身につけ、社会自立できるようサポートし、障がい特性に応じた就労の支援を行っています。

学園生活の中で身につけることとして、規則正しい生活習慣を身に付けることや集団生活を送り、人間関係を学んだり、社会のルールを守ることの大切さを伝え、作業においては実際に就労を想定し、農耕、しいたけ、ブルーベリー栽培などに取り組んでいます。

また隣接する広島市立似島学園小中学校と合同で秋季大運動会、学習成果発表会、駅伝大会を開催しています。高等養護部主催では、秋祭りや40キロウォークなどを開催しています。

昨年度は、4名の中学生が似島学園高等養護部で生活しており、そのうち2名は似島学園高等養護部に新1年生として入園しています。似島学園中学校への通学の支援もしていますのでご気軽に、似島学園高等養護部にご連絡ください。



## 40キロウォーク

2月22日（土）江田島 沖美・能美コース

梅原

Aコース Aコースのメンバーは体力的にも元気な生徒が多く、練習から余裕を見せる生徒もたくさんいました。本番では雪も降って寒さもありましたが、生徒の楽しそうに歩いている姿をみて職員の方が元気づけられました。最初の山の砲台山では景色がよかったのはもちろんですが、実際に明治時代に使われていた砲台の跡や建物跡に目を奪われていた生徒も多く、登って本当によかったとみんな喜んでいました。



ペースもとてもよく、今回誰も体調を崩すことなく全員で完歩することができました。この日に向けて1年間体育に取り組み、練習もとても頑張ってくれました。

吉永

Bコース 今年のBコースは女子4人のみ、これまでに比べても一段と少人数での挑戦になりました。今年は山らしい山のないコースだったため、日々練習を積み重ねれば大丈夫！と思い、ひたすらアスファルトを歩く練習をしました。本番では体調不良もあり全員完歩とはなりませんでしたが、歌を歌ったり、お話ししたりと楽しく歩くことができました。アスファルトで続く登り坂はとても苦しかったです。登った先の絶景は見事なもので、みんなの達成感あふれる顔をみると今日まで頑張ったかいがあったなと思いました。本当によく頑張りました！



加地

Cコース 今年のコースは全コースがほとんど同じところを歩くということで、さて、Cコースのみんなの力はいかなものか、というところが一番心配されていました。「同じところを歩く」ということで1ヵ月程の間みんなと練習を重ねながらの当日のコース決定は、最後まで悩まされました。



迎えた当日、心配をよそにみんなはとても元気。いい状態で無事歩き通すことができました。平和学習込みの日露戦争時の遺跡めぐりに始まり、ものすごくおだやかに広がる瀬戸内海や360°パノラマの絶景を味わえた今回のコース。どれもこれも全コースのみんなが同じように味わうことができ、時間差で顔合わせてお互いに声をかけ合うことが一緒にできたコースでした。みんながいるからこそやりとげられるこの行事。今年度もこのメンバーで無事達成できたことをうれしく思えた、1年の締めくくりでした。

## 卒業式

寺 西

3月18日（土）、広島市立似島学園小中学校、似島学園高等養護部による卒業証書授与式が行われました。今年度は男子6名、女子1名が高等養護部を卒業しました。それぞれ新しい環境での生活になりますが高等養護部で学んだことを生かして頑張ってくれたらと思います。雨が降りましたがみんなでお見送りができてよかったです。



## 入園式

仁 田

4月6日（日）に似島学園高等養護部の入園式を行いました。幸いにも好天に恵まれ、満開の桜の花が1年生を祝うかのように咲き誇っていました。今年は男子7名、女子1名が高等養護部に入園しました。新しい生活にワクワクしている生徒、親元を離れて寮生活となり不安気な生徒、様々な表情が入り混じるなか入園式が始まりました。新入生は1人ずつ名前を呼ばれ、まだまだ緊張している姿ばかりでしたが、「はい！」と返事を聞かせてくれました。この3年間で授業や寮生活を通して、様々なことを学んで成長してくれたらと思います。





## 体育



川本

体育は毎週火・木曜の午後に行います。体育の授業を通じて、基礎体力の向上を目指し、身体を動かすことの大切さを伝え、運動会や40キロウォークなどの行事に参加ができる体力作りをし、みんなで楽しく授業に取り組むことができるよう努めます。

体育では球技をメインにサッカーやテニスを楽しみ、実際に試合をすることもあります。雨天の時には体育館でバレーやフットサルなどをします。ここではチームプレーが発揮されるときです。

9月には似島学園小・中学校合同で行う、秋季大運動会があります。10月以降、マラソン大会、駅伝大会、40キロウォークといった行事もあります。スポーツを通じて「身体を動かすことが楽しい！」と思ってもらえるような授業を目指していきたいです。



## 中学生の様子

古谷

似島学園高等養護部には現在2名の中学生が在籍し、寮から徒歩3分ほどの広島市立似島学園中学校へ通学しています。在園前に不登校であった子も、規則正しい生活をして、毎日学校に通学できるようになります。

～中学生の1日の過ごし方～

6:30

22:00

起床	朝食	自由時間	寮の掃除	登校	授業	下校	自室の掃除	宿題	風呂・洗濯	自由時間	夕食	自由時間	就寝
----	----	------	------	----	----	----	-------	----	-------	------	----	------	----



## 農耕

則 川

冬の間春に向けて土をおこし、牛ふんをまき、作物が育つ土を目指して準備をしてきました。草だらけだった土地も耕しておくことでふかふかで虫も抑えられる土ときき、どんな土になるか楽しみにしていました。

新学期が始まり新一年生とクワを入れると、見た目は堅そうだったうねが柔らかく、夏野菜が上手く育ちそうです。鳥や虫やイノシシに食べられないようにみんなで守っていかうと思います。また、種から育てたアスパラガスが今年初めて収穫できました。中には直径2センチくらいのとても立派なアスパラもあり、びっくりしました。甘くておいしいアスパラを今年も1年生に種から育ててもらおうと思います。

冬に玉ねぎの葉を鳥や虫、イノシシに食べられていましたが、気が付くとしっかり伸びており、命のたくましさを感じます。今年も1年間みんなで美味しい野菜をたくさん作ることができるように育てていきます。



## げんぼ君のしいたけ栽培レポート

岩 見

今シーズンは椎茸があまり発生せず心配しましたが、3月は100キロ以上販売できました。5月まで多少は発生しますが徐々に今シーズンは終了し、11月ごろから発生します。作業のない休日でも椎茸は発生します。年間を通して男子棟の皆さんが、休みの日にも収穫等の作業を進んで協力してくれました。本当にありがたいです。

さて30年以上にわたって200グラム200円の価格設定でしたが、昨秋より250円に値上げしました。しかしながら昨今の物価高騰の流れで大幅な赤字を克服することはできず、今秋からさらなる値上げを検討しています。



👉 原木に種コマを打ち込みます。

👉 植菌600本終わりました！

# GIRLS 2025 女子

今年は中学生からの持ち上がり1名のみとなりました。新入生は少ないですが10名もいるため仲良く楽しい女子棟を目指して頑張ります！

## お別れ外出

3月5日（水）にお別れ外出へ行ってきました！今年はアヲハタジャムデッキにてブルーベリージャム作りです。まずはジャムシアターでアヲハタジャムの歴史やジャム工場の秘密を教えてくださいました。次にお待ちかねのジャム作り！初めてのジャム作りでドキドキ☆ワクワク。2人1組でブルーベリーを煮詰め、砂糖なども入れて瓶につめるまで、すべての工程を自分たちで行いました。瓶は今年度バージョンのかわいいデザインです♡同じ作り方で作ったはずなのに、それぞれのグループで甘さが違いとても驚きました。でもどのジャムもとっても美味しかったです！ジャムを冷やしている間に工場見学にも行きました。お昼ご飯はしゃぶ葉へ。しゃぶしゃぶにお野菜・デザート食べ放題でお腹いっぱいです！思い思いのクレープやワッフルも作っていました。最後に3年生と楽しい思い出が作れてよかったです！



## 新入生歓迎会

4月11日（金）に女子棟で一年生の新入生歓迎会を行いました。たこ焼きプレートでホットケーキを丸めて鈴カステラのようにして食べました。3年生が後輩に何をするか教え協力しながら作りました。最初の一回目で生地を焦がしてしまった時には次は火力を調整してみたり、早めに生地をひっくり返してみようと、自分たちで考えながら焼いていました。最後はホイップクリームをそえ、みんな美味しそうに食べていました。



# 男子棟

男子棟にも4名の新1年生が入り、8名でのスタートになりました。例年に比べると少ない人数にはなりますが、パワフルで元気な男子棟で頑張りたいと思います！

## 3年生お別れ外出

3月12日(水)に3年生との最後の外出へ行きました。今回は比治山散策、漫画図書館へ行ってきました。漫画が好きな生徒が多く、集中して漫画を読んでいる姿が印象的でした。昼食には皆が楽しみにしていたステーキガスト羽衣店に行き、満腹になるまで食べており生徒たちも笑顔があふれていました。

3年生のこれからの活躍を男子棟職員一同願っています。



外出が終わった後、男子棟内で2次会をしました。お菓子やジュースを飲みながら思い出話に花を咲かせました！3年生今までありがとう！



# 若竹棟



新学期が始まり若竹棟は新入生を迎え 9 名でのスタートになりました。少人数ではありますが、元気に楽しく頑張っています！今回は生徒たちの学園での目標を紹介します！

## 新 1 年生

### I.K君

好きなこと

・野球をすること、応援すること

目標

・このせいかつになれたい



### T.S君

好きなこと

・虫、戦艦や飛行機

目標

・ここでがんばりたい

### M.R君

好きなこと

・KPOP アイドルがすき

目標

・人となれること

## 2.3 年生目標

体力をつける Y.K君

しゅうしょくする S.G君

強くなる S.S君



人の話を聞く

走るの速くなりたい

生活チェック表の項目をコンプリートする

T.R君

体力をつけてバスケを上手くなる Y.R君

50m走で 6 秒台をだす！

S.T君

## お別れ外出 in 宮島

3 年生との最後の思い出作りに、宮島にお別れ外出に行きました。フェリーから見える大鳥居や厳島神社は絶景で、みんなテンションもあがり大満足の宮島観光でした。昼食にはガストに行き、3 つの料理を好きに組み合わせてお得に食べられるコースがあり、みんな自分だけのオリジナルメニューを考えたりと楽しみながら食べました。最後には宇品灯台の近くにある砂浜にいきました。綺麗な景色をみたり中には砂浜で相撲をとったりと、いい思い出ができたのかなと思います。

